

# Was machen wir am Wochenende?

## Intentionen

- Die Schülerinnen und Schüler sollen ...
- Karten zum Thema Freizeit Informationen entnehmen.
  - einen Ausflug planen und durchführen.

## Unterrichtsvorschlag

Ein Unterrichtsvorschlag entfällt. Die Seiten können im Rahmen der Binnendifferenzierung in den laufenden Unterricht integriert werden, bzw. von Schülerinnen und Schülern eigenständig bearbeitet werden.

## Sachinformationen

Die Stadt Xanten liegt am Niederrhein im Westen Nordrhein-Westfalens und blickt auf eine lange Geschichte zurück. Etwa im Jahr 110 n. Chr. wurde die Siedlung durch den Römischen Kaiser Marcus Ulpius Traianus zur „Colonia Ulpia Traiana“ erhoben. Neben Köln entwickelte sich Xanten zu einem wichtigen Handelsstandort am Rhein.

Bereits im frühen Mittelalter war Xanten Stiftssitz und bekam im Jahr 1228 die Stadtrechte verliehen.

Die Stadt ist heute ein beliebtes Ausflugsziel. Einen besonderen Anziehungspunkt bietet hierbei der Archäologische Park Xanten, in dem die römische Geschichte ansprechend aufbereitet wurde. Rekonstruierte Wohnhäuser, eine Arena, eine in Teilen wiederhergestellte Tempelanlage, Thermen und vieles mehr locken jedes Jahr zahlreiche Besucher.

Die Stadt selbst hat mit dem gotischen Dom und anderen Gebäuden ebenfalls viel zu bieten.

Neben der Geschichte bietet Xanten den Besuchern aber auch noch andere Freizeitmöglichkeiten, insbesondere am Xantener Nord- und Südsee.

## Hinweise zum Unterricht

Die Doppelseite ist exemplarisch für die Planung und Durchführung eines Tagesausflugs. Sie sollte praktisch eingesetzt werden, indem die Erkenntnisse zum Beispiel bei der Organisation des nächsten Klassenausflugs angewandt werden. Zugleich sollen die Seiten eine Anregung liefern, sich mit den Möglichkeiten seiner Heimatregion auseinanderzusetzen. Die Seite kann im Rahmen der Differenzierung eingesetzt werden; es bietet sich die Arbeit in Kleingruppen an.

## Lösung der Aufgaben

1 Archäologischer Park (10) im Nordwesten; Kriemhildmühle (8) im Westen; Xantener Südsee: nordöstlich der Stadt, angrenzend an den Archäologischen Park.

Archäologischer Park Xanten bis Kriemhildmühle ca. 200 m;  
Archäologischer Park Xanten bis Innenstadt ca. 500 m.

2 Individuelle Schülerleistungen.

3 Individuelle Schülerleistungen.

## Tipp

Eine Klassenfahrt nach Xanten von Schülerinnen und Schülern planen lassen und durchführen.